

LA GAZETTE

de la paroisse

NUMÉRO 24 | AVRIL 2024



Jésus lui dit : « Moi, je suis la résurrection et la vie.
Celui qui croit en moi, même s'il meurt, vivra »

Jean 11, 25

L'édito du Père André

Vivre la joie de Pâques dans la paix

« La paix soit avec vous !

De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie.»

(Jn 20,21)

La mort de Jésus en croix a plongé les disciples dans le désarroi, le désespoir et la peur. Au matin de Pâques, Jésus ressuscité va à leur rencontre en leur donnant sa paix. Il souffle sur eux en disant « recevez l'Esprit Saint ». Les disciples retrouvent la joie et la confiance, ils se sentent fortifiés, consolés et éclairés. Le Ressuscité les regarde avec douceur et miséricorde.

Jésus a vécu et connu toute l'existence humaine. Il connaît nos limites, nos souffrances, nos angoisses, nos culpabilités, nos lâchetés... Et malgré nos portes fermées, Jésus veut toujours se retrouver en nous et au milieu de nous pour nous diffuser sa paix et sa force (Esprit Saint). Car il nous fait confiance malgré nos faiblesses ; il nous regarde comme il a fait à ses disciples. Il propose à chacun de vivre avec lui la joie de Pâques, la joie d'être infiniment aimé de Dieu, la joie de l'expérience d'une vie nouvelle dans l'Esprit Saint, l'expérience de la divine miséricorde de Dieu .

Notre joie est d'aimer Jésus ressuscité et de le faire aimer. Saint Paul dit : « Si le Christ n'est pas ressuscité, notre proclamation est sans contenu, votre foi aussi est sans contenu » (1Cor 15,14). Notre paix véritable se trouve dans cette joie de fonder notre espérance en Jésus ressuscité.

Que la paix du Christ soit dans notre âme, dans notre cœur et dans nos maisons. Alléluia.

Père André

LE DENIER, À QUOI ÇA SERT ?

Pourquoi donner au Denier ? Vous savez que l'Église ne vit que des dons. Le Denier sert en priorité à faire vivre les prêtres, à financer la formation des séminaristes et à rémunérer les laïcs qui remplissent des missions diversifiées dans l'Église. Tous les dons au Denier sont déductibles des impôts sur le revenu à hauteur de 66%. Si vous donnez 100€, il vous en coûte que 34€. Pour donner, vous pouvez trouver l'enveloppe dans les églises, à l'accueil du presbytère de la cathédrale, ou vous pouvez donner en ligne : <https://donnons.catholique-savoie.fr>. Grand merci pour votre contribution généreuse à la vie de l'Église et à sa mission.

SEPT JOURS AVANT LEURS BAPTÊMES, JUSTINE, CLARA, KILLYAN ET LUNA ONT DIT "OUI" À UNE JOURNÉE TEMPS FORT : MARCHER SUR LE CHEMIN DE ST JACQUES DE COMPOSTELLE !

Ils sont partis le cœur vaillant, coquilles St Jacques fixées sur les sacs à dos et crédenciales en poches. Dès 7h30 du matin, nos pèlerins ont quitté la Cathédrale où ils avaient fait tamponner pour la première fois leurs « passeport pour Compostelle » le trajet jusqu'à St Pierre d'Albigny se fit en voitures. Très vite, le Seigneur a voulu purifier leurs cœurs : des balises ayant disparu, voilà que nos amis tournent dans St Pierre d'Albigny tel le peuple d'Israël dans le désert du Sinaï ! Un chapelet et 40 minutes plus tard ... la première balise était en vue ! Allélu... chut ! on est encore en carême ! Mais le Seigneur n'en avait pas fini de modeler les cœurs et voici qu'après la pluie vient un vent à décorner les chèvres, heureusement, sur le camino, il n'y a que des brebis ... puis les premières difficultés commençaient à se faire ressentir « j'ai mal aux pieds ! » « comment on fait, il n'y a pas de toilette ? », « j'ai faim ! », « attendez-nous ! », « quand est-ce qu'on arrive ? », bref, des vrais challenges de vrais pèlerins. Mais la fatigue et le découragement ont été anéantis par nos intrépides et endurants adorateurs de Jésus. Certains avaient choisi le dépassement de soi en marchant à une vitesse soutenue et d'autres ont préféré la louange en admirant ce réveil du printemps. Le soleil a ensuite percé dans l'après-midi et il a fallu affronter la chaleur de la route bitumée menant à Notre Dame de Myans où Père André les a revigorés en y célébrant une messe. Puis, l'heure était venue de rentrer. En bons pèlerins, ils ont demandé la charité à deux paroissiens pour être ramenés à la gare de Montmélian et prendre le train pour St Pierre d'Albigny. Au retour, ils étaient déjà tous d'accord pour continuer le chemin... mais pendant une semaine cette fois !



l'énigme du mois

Je suis né à Saint Sorlin d'Arves en 1726. Élève du collège de Saint-Jean, puis professeur dans ce même collège, je suis entré comme prêtre au service des malades à la Salpêtrière à Paris. Assassiné en haine de la Foi en septembre 1792, j'ai été béatifié par Pie IX, le 17 octobre 1926. Qui suis-je ?

RÉPONSE DU MOIS DERNIER :

Cette inscription d'époque mérovingienne se trouve dans la crypte de la cathédrale, sur la première colonne à gauche en entrant. Elle est la plus ancienne inscription visible dans la cathédrale, un siècle après le pèlerinage de sainte Tygre et l'arrivée des saintes reliques.

RETOUR EN IMAGES : LA SEMAINE SAINTE À LA CATHÉDRALE



La bénédiction des rameaux sous le porche de la Cathédrale. Ce jour, 319 personnes se sont réunies pour vivre notre entrée en Semaine Sainte !



Le rituel du lavement des pieds le Jeudi Saint suivi de la Cène du Seigneur et de la veillée prière toute la nuit devant le Saint-Sacrement



Le chemin de Croix des enfants du caté le Vendredi Saint à la cathédrale : un beau moment de prière pour petits et grands dans l'attente de la Résurrection de Jésus.



Vendredi Saint. Nous t'adorons, ô Christ et nous te bénissons : car Tu as racheté le monde par Ta Sainte Croix.



La Vigile Pascale est célébrée au cœur de la nuit, durant laquelle le Christ s'est levé vivant du tombeau. Le prêtre bénit le feu et le cierge pascal est allumé au feu nouveau, sous le regard des fidèles qui se réjouissent de la Résurrection de notre Seigneur Jésus.



Les fidèles entrent dans la cathédrale plongée dans l'obscurité. Ils élève leurs cierges en chantant : "nous te louons splendeur du ciel, Jésus, Fils de Dieu !". Puis les catéchumènes, Sophie, Ana-Rita, Renata et Lucas ainsi que les quatre jeunes Killyan, Justine, Clara et Luna reçoivent le baptême tant attendu. Les fidèles vivent avec ferveur ce magnifique moment où nous célébrons la vie nouvelle, l'eau et la lumière qui jaillit en abondance.



Merci à tous ceux qui ont permis à tous les fidèles de vivre cette belle Semaine Sainte à la cathédrale : prêtres, musiciens, choristes, animateurs liturgiques, chantres, servants de messe, Gardes d'Honneur des reliques, catéchumènes, accompagnateurs et parrains/marraines, fleuristes... Et merci aux fidèles pour leur prières !



PORTRAIT DE SOPHIE LEPINE - MÈRE DE TROIS ENFANTS, FORMATRICE ET THÉRAPEUTE EN ÉTIOMÉDECINE « LE SEIGNEUR EST MON BERGER » (PSAUME 22)

Sophie est née le 25 juillet 1963 à Suresnes (92). Issue d'une famille athée de huit enfants, elle a grandi dans un environnement où la spiritualité était absente. Dans sa jeunesse, c'est une fille discrète, surnommée « le sphinx » pour son tempérament réservé. Elle se passionne pour la gym, la danse, l'art et la littérature et elle cherche du sens dans sa vie : **« Plus jeune, j'avais une foi de païen. Je croyais en Dieu mais je n'avais pas de cadre. À 20 ans, j'ai failli mourir dans un accident de voiture et cela a été un regain au niveau de ma foi. Face à la mort, j'ai revécu toute ma vie et à partir de ce moment-là, je me suis rendu compte que je devais vivre des choses essentielles et orientées vers l'amour. »** Après cette prise de conscience, Sophie ressent le besoin d'explorer les voies de la spiritualité et des sciences humaines : **« J'ai eu du mal à définir ma direction et c'est après l'accident que j'ai eu besoin d'explorer les sciences humaines. Je faisais des café-philos, des cours et des stages. Cependant j'étais toujours dans une quête spirituelle. J'ai fait des pèlerinages à Chartres, à Notre-Dame de Paris, au Mont Saint-Michel, j'allais dans les églises, j'ai expérimenté la méditation : ce que j'essayais d'approcher était toujours lié à l'amour ».** Cette quête l'amène finalement à découvrir l'étiomédecine (Dr Jean-Louis Brinette) à Paris vers l'âge de 25 ans. Convaincue par cette approche de la santé, elle entreprend une formation en ostéopathie (étiopathie) pour y accéder : **« Pour moi, c'est une révélation, j'avais envie de faire une thérapie dans une approche causale et globale de l'homme, "étio" signifie "cause" ».** Elle part ensuite s'installer en Normandie pour se mettre au vert, restaurer une maison, s'occuper de ses enfants et faire ses études d'étiomédecine tranquillement. Après avoir exercé pendant quelques années, Sophie fait une pause pour se consacrer à une entreprise de production de plantes médicinales dans les Alpes : **« Je suis une personne de hobbies, je me suis intéressée à tout un tas de choses. Si j'avais eu plusieurs vies, j'aurais fait de l'archéologie et des langues mortes aussi ! »** C'est après cette parenthèse que Sophie ressent le besoin de reprendre son activité en étiomédecine, réalisant que cela ne pourrait se faire que dans un environnement urbain. Installée à Grenoble, elle partage un cabinet et dispense des formations dans le domaine depuis bientôt 3 ans. Mais au-delà de sa carrière et de ses passions, c'est sa récente conversion au catholicisme qui a profondément marqué Sophie : **« Depuis toujours, je me suis considérée comme une chrétienne hors du troupeau. Je pratiquais déjà l'oraison, j'ai toujours été attirée par l'expérience mystique et c'est comme ça que je vivais ma chrétienté, dans la prière, la méditation et l'oraison »** explique-t-elle, évoquant son cheminement spirituel. **« J'ai fait baptiser mes enfants en étant petits et par deux fois j'ai demandé le baptême mais c'était compliqué. Depuis des années j'allais à la cathédrale et un jour, en allant prier, je suis tombée sur une affiche pour Lourdes et comme j'aimais beaucoup les pèlerinages, je me suis dit que j'allais mettre cela dans ma prière. J'ai demandé à Dieu qu'il me fasse un signe et en sortant de la cathédrale, je suis tombée sur Fabienne ».** Elle décide alors de partir à Lourdes en tant qu'hospitalière. **« On allait à des messes tous les jours et j'ai reçu tellement de grâces et de choses fortes que j'ai pris la décision de me faire baptiser. J'ai bien vu que c'était le moment, j'étais comme embarquée dans une spirale ».** Elle ressent alors le désir ardent de rejoindre la communauté catholique : **« Je voulais faire partie de la famille ».** Sa préparation au baptême a été vécue comme une aventure spirituelle intense, un parcours qui l'a amenée à redécouvrir sa foi et à ressentir pleinement l'amour divin. Lors de la veillée pascale 2024, elle vit son baptême avec beaucoup d'émotions : **« j'ai eu ce sentiment dès le lendemain que je faisais partie de cette famille de l'église, comme si quelque chose s'était posé ».** Forte de sa foi, elle met le Christ au centre de sa vie : **« après avoir testé plusieurs pratiques spirituelles, il n'y en a qu'une seule valable, c'est la relation au Christ et avec Marie. J'ai mis du temps à arriver vers Jésus... et c'est Marie qui m'y a amenée. Je sais aussi qu'il me reste encore beaucoup de chemin à faire et je prie chaque jour, dans les petites choses comme dans les grandes »** partage-t-elle humblement. Sophie recevra la Confirmation en mai et la Première Communion en juin.

Bienvenue Sophie dans notre belle famille et bon chemin vers les sacrements !

DE NOUVEAUX CATÉCHUMÈNES DANS LA PAROISSE

La paroisse est heureuse d'accueillir trois nouvelles paroissiennes qui demandent le baptême ! Elles deviennent officiellement des catéchumènes au cours de leur entrée en Église. Nous leur souhaitons la bienvenue et un très beau parcours vers les sacrements de l'initiation chrétienne !



AU REVOIR, ELODIE, GEOFFROY ET GABRIEL !

En mars, nous disons au revoir à la famille Guibert. Au cours d'un goûter, nous avons pu les remercier pour les services rendus à la paroisse : catéchisme, accompagnement de catéchumènes, préparation au mariage, etc. Nous leur souhaitons une bonne installation dans leur nouvelle maison !



HOMMAGE À DENYSE MICHAUD

En février, nous fêtons les cent ans de Denyse Michaud. Mère de trois enfants, elle a beaucoup œuvré pour la paroisse, notamment pour la pastorale des funérailles, la visite des malades et l'accueil de pèlerins d'Assise. Quelques semaines plus tard, elle s'en est allée rejoindre le Père. Nous prions pour elle et sa famille.



Ça s'est passé un mois d'avril

Lorsque nous prions dans la chapelle Sainte-Thècle à la cathédrale, nous voyons bien les deux tombeaux monumentaux situés de part et d'autre de cette chapelle. Mais savez-vous qu'il en existe plusieurs autres que l'on ne voit pas ? En effet, de nombreux évêques de Maurienne sont inhumés dans cette chapelle, depuis le XII^e siècle. C'est le cas d'Amblard d'Entremont, évêque en 1300 et mort au château de La Garde à Villargondran, le 24 avril 1308. Son corps repose exactement sous l'actuel autel de la chapelle Sainte-Thècle ! Ancien professeur de droit puis archidiacre de Tarentaise avant d'être évêque parmi nous, il était un proche des comtes de Savoie. Parmi ses ancêtres, plusieurs avaient pris part aux croisades. Il fonda l'ancienne chapelle de la Sainte-Croix de l'Aurore, située autrefois dans le cloître et où était célébrée une messe chaque jour de l'été au premier rayon du soleil, avant l'ouverture de l'église. Amblard fut également proche de l'Ordre des Chartreux et aujourd'hui encore, ces derniers célèbrent chaque année trente messes en suffrage pour le repos de son âme.

l'agenda de la paroisse

- mar 23/04** : Réunion de l'Action catholique des femmes à 9H30, salle du presbytère
- Ven 26/04** : Veillée d'adoration, 20h, cathédrale
- Sam 27/04** : Rencontre préparation au baptême des enfants à 16h30, Maison St Jean-Baptiste
- Mer 01/05** : Fête de Saint Joseph - Messe à St Pancrace, repas partagé et animation pour les enfants sur inscription au 06 51 65 88 62
- Ven 03/05** : Procession, messe chapelle ND de Bonne-Nouvelle, bénédiction de la ville et apéritif dès 17h30 en bas du chemin des oratoires.
Ouverture de la chapelle chaque vendredi de mai à 17h, chapelet à 18h et messe à 18h30
- Lun 06/05** : Rencontre groupes de Partage de la Parole de 14h30 à 16h30, Maison St Jean-Baptiste, de 20h15 à 21h45, salle du presbytère de St-Jean, de 16h à 17h30 presbytère de Jarrier
- Mer 08/05** : Troc de vêtements adultes/enfants + jouets & puériculture 14h-16h au jardin Rol
- Jeu 09/05** : Messe de l'Ascension à ND du ski à la Toussuire à 10h, repas partagé et animations
- Mar 14/05** : Rencontre du MCR, 14h30-16h30, Maison St Jean-Baptiste
Rencontre de la FRAT, de 13h30 à 17h30, centre Louis Armand - Salle 1
- Mer 15/05** : Caté des adultes, repas inclus et garderie proposée, 19h-21h, Maison St Jean-Baptiste
- Sam 18/05** : Rencontre préparation au baptême des enfants à 16h30, Maison St Jean-Baptiste
- Dim 26/05** : Messe présidée par Mgr Verny et Confirmations, Cathédrale
- Le 1er lundi du mois** : Groupe de femmes du Secours Catholique de 14h à 16h, presbytère
- Les 2ème et 4ème lundis du mois** : Pause café du Secours Catholique de 14h à 16h, presbytère
- Chaque mardi** : Répétition du Petit Chœur de 18h45 à 20h45, Maison St Jean-Baptiste
- Chaque vendredi** : Caté pour les enfants du CP au CM2 de 17h15 à 18h15, Maison St Jean-Baptiste
Éveil à la foi un vendredi sur deux de 17h30 à 18h15

La prière du mois



Seigneur Jésus ressuscité,
Toi qui as vaincu la mort,
Nous te louons et te bénissons.
Dans ta lumière, nous trouvons l'espoir,
Dans ta grâce, nous trouvons la paix.

Guide-nous sur le chemin
de la vie éternelle,
Renouvelle-nous dans ton amour infini,
Et fais de nous des témoins
de ta résurrection
Dans un monde assoiffé de ta lumière.
Amen.

Accueil paroissial

Au presbytère de St-Jean-de-Maurienne
60, Place de la Cathédrale

Tel : 04 79 64 06 64

Permanences le mardi de 10h à 12h
et le vendredi de 17h à 18h

Au presbytère de St-Julien-Montdenis
59, Rue Joseph Chatel

Tel : 04 79 59 62 22

Permanence le mercredi de 17h30 à 18h15

Contacts

 paroisscathedrale.sjm73@gmail.com

 04 79 64 06 64

 www.stjeanmaurienne.paroisse73.fr

 ParoisseSaintJean73

 saintjeanbaptistenmaurienne